



PUBLIC RELATIONS KAMIKOANI

広報

かみこあに

平成28年
9月号

No.692

お盆の夜空を彩る花火

ふるさとフェスティバル（関連記事4ページ）

主な内容

2P～3P

かみこあにプロジェクト閉幕

4P～6P

主な出来事

7P

敬老会のご案内

13P

産業祭出品展示物募集

かみこあにアートフェスティバル2016 閉幕

八木沢会場展示作品



安田 葉
面との対話



皆川 嘉博
源流一時の民一



貝塚 歩
かみこあに



空気 ひとし
風花～上小阿仁



児玉 百合香
在るもの



芝山 昌也
ハシラをマツる



泉 湧大
photon log-outdoor-「滞在人イヅミ」



尾花 賢一
ニュータウン



木村剛士+二宮諒
Come into berning



野呂 祐人
Path of sun

◇8月20日
伝統芸能イベント
8月20日、八木沢会場の棚田舞台で伝統芸能イベントが行われ勇壮な舞や和太鼓演奏などが披露されました。
村内からは八木沢番楽、小沢田駒踊り、大林獅子踊り、鼓響の4組が、村外からは田子神楽（青森県田子町）、願人踊（八郎潟町）の2組がゲスト出演しました。

◇8月7日
八木沢会場オープニング
8月7日、八木沢会場のオープニングが行われました。
セレモニーでは、出展アーティストによる作品に込めた想いや、村の印象などを語りました。
セレモニー終了後は集落めぐりが行われ、アーティスト自身が作品の前で作品のイメージやコンセプトを説明しました。

小沢田地域センターと八木沢集落を会場としたアートイベント「かみこあにプロジェクト2016」が閉幕しました。
小沢田会場は8月1日から31日まで、八木沢会場は8月7日から21日までと、これまでに比べて短い開催期間となったものの、3000人を超える来場者が訪れました。

伝統芸能イベント



八木沢番楽



小沢田駒踊り



鼓響



大林獅子踊り



田子神楽



願人踊

音楽イベント



The Bridges



K SOUL YAN



TAKASE BAND



Pure palette



Hindustan

◇ 8月31日
クロージング
最終日の8月31日は小沢田会場となつている地域センターで、アーティストや実行委員会のメンバーが31日間のイベントを振り返り、かみこあにプロジェクト2016が閉幕しました。

このほか、ジャズバンドThe Bridges、ロックバンドTAKASE BAND、中学生アイドルグループPure paletteが出演しました。
Hindustanのインド古典音楽の演奏に合わせたK SOUL YANのライブペインティングがステージの最後を飾り八木沢会場の会期が終了しました。

◇ 8月21日
音楽イベント&八木沢会場クロージング
八木沢会場の最終日となる8月21日は棚田舞台を会場に音楽イベント「かみこフェス」が行われ、棚田に音楽が響き渡りました。
松本ひできさんは内陸線をイメージした「夢列車」を披露したほか、司会も務め軽妙なトークで会場を盛り上げました。

色鮮やかな衣装と、山々の緑が重なり、舞台上は一つのアート作品のような雰囲気を出し、観客たちは伝統芸能の魅力に引き込まれていました。

第28回おらがふるさとフェスティバル

8月14日、小沢田ふるさと公園で、お盆の恒例行事おらがふるさとフェスティバルが開催され、会場につめかけた多くの方々が夏祭りを楽しみました。

午後2時からアユ50kgとヤマメ80kgが放流された小阿仁川の特設のいけすで、チビッコ魚つかみ大会が開催され、地元の子どもたちのほかり帰りで遊びに来ている子どもが大勢参加しました。

合図とともに一斉に川に入ると、水が濁り、魚の姿が見えなくなりましたが、魚を上手にいけすの隅に追い込み、20匹近く捕まえた子もいました。



大勢の人がつめかけたチビッコ魚つかみ大会



小沢田駒踊り



大林獅子踊り



八木沢番楽



高田由香さんのステージショー

午後5時30分からは公園のステージに会場を移し、村の伝統芸能である「八木沢番楽」「大林獅子踊り」「小沢田駒踊り」が披露され来場者からは大きな拍手が送られました。開会セレモニーでは、鏡開きのお酒の振る舞いと、お祝いのお菓子まき、婦人会による「かみこあに音頭」や、地元太鼓グループ鼓響による迫力ある太鼓演奏が会場を盛り上げました。

後半のステージショーは、幼少期を上小阿仁村で過ごした高田由香さんをメインに繰り広げられ、多くの声援が送られました。

会場内では、成人式を終えた新成人や、同窓会を行うグループなど、多くの方が宴を楽しみ、壮大な花火で幕を閉じました。



鼓響の太鼓演奏



鏡開き



小沢田壮和会による万灯火

いよいよちは赤ちゃん

8月8日、保健センターで、中学3年生を対象にあかちゃんふれあい体験学習会が行われました。

妊娠・出産についての講話や、人形を使った赤ちゃんの抱き方練習、離乳食の試食などを体験しました。

初期から中期、後期、完了期と順番に離乳食を食べ、「成長に合わせて物を食べる」ということを学び、食事を作ってくれている家族へ感謝していました。

その後2班に分かれて妊婦疑似体験と赤ちゃんとのふれあいを行いました。

妊婦疑似体験ジャケットは約7kgあり、「立ったり座ったり、一つの動作が大変」と感想を述べていました。

赤ちゃんとのふれあいでは健診に訪れた赤ちゃんを実際に抱っこし、未来のお父さんお母さんの優しい顔を見せていました。



妊婦の疑似体験

お盆野球大会

8月15日、恒例のお盆野球大会が村民グラウンドで開催されました。残念ながら2チームの暑さに負けない白熱の戦いを繰り広げました。

両チームともピッチャーの好投と野手のフラインプレーで、無得点のまま4回まで進みます。

5回表に沖田面が1点を挙げ、そのまま終わるかに思われた7回の裏、小沢田が1点を返し延長戦にもつれ込みました。

延長選はノーアウト満塁でスタートするスペシャルルールで行われ、一挙5点を挙げた沖田面が小沢田を制し見事優勝しました。

| | | | | | | | | |
|-----|---|---|---|---|---|---|---|---|
| 沖田面 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 0 | 0 | 5 |
| 小沢田 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 0 | 1 | 3 |
| | 4 | 6 | | | | | | |



好投を続けた高田投手（沖田面）

目指せホールインワン

8月19日、村青少年育成村民会議主催による子ども球技大会がふるさと公園で開催され小中学生17人がグラウンドゴルフに挑戦しました。

この日行われたグラウンドゴルフは、年齢や体力に関係なく、全力を出す場面と、集中力や調整力を発揮する場面が組み合わされており、初心者でも楽しくプレーすることができま

す。公園に用意された8コースは、ロングコースから、ホールインワンを狙えそうなショートコースまでバラエティに富んだ設定がされ、ナイスプレーと、入りそうでなかなか入らない様子に、笑顔と歓声が上がっていました。



ホールポストを狙ってナイススイング

たわなに実ったブルーベリー

8月上旬、齊藤幸雄さん（福館）が栽培しているブルーベリーが最盛期を迎えました。

齊藤さんは自身が所有する山林で山菜を中心に様々な作物を栽培しており、高橋富藏さん（沖田面）の弟子として教わりながら、自らも研究を重ねています。

春から秋まで採れるよう、ワラビやニョウサク（エゾニユウ）、ソデコ（しおで）、すもも、きのこなど、多種多様な作物を栽培し、頻繁に山に入って手入れをされています。年齢に負けないように、楽しみながらやられているそうです。



嬉しそうにわらび山を眺める齊藤さん



力をいれ入れているニョウサク



きれいに色づいたブルーベリー

活きた英語に触れる 海外研修／イングリッシュコミュニケーション

8月3日から9日までの7日間、村内の高校生が海外研修として、アメリカワシントン州のシアトル市を訪れました。

学校や公共施設の訪問のほか、2泊3日のホームステイなど貴重な体験をしました。



ワシントン大学前にて

参加者の感想

◆山田 慶太郎さん

今回の研修は、ぼくにとつて初めての海外でした。日本で勉強した英語を聞き取れるか、自分の英語が相手に通じるか、行く前はとても不安でした。

実際、行つてホームステイしてみて、やはり日本での英語とは発音・スピードが段違いでした。しかし、時を追うごとに、知っている単語を聞き取れるようになり、それを頼りに会話することができました。かなり楽しいホームステイでした。出来たらもっと英語を聞き取れるようになってから行きたいです。

◆森川 真奈歌さん

海外研修では、初めて見たり触れたりするものばかりで新鮮でした。ホームステイでは食文化や生活習慣が日本とは違うため、はじめは慣れなかつたけれど最終日にはまだ帰りたいという気持ちも少しありました。

今回でいかに自分の英語を話す力が足りないかということに気づくことができたので、また行く時のために積極的に英語を学習していきたいです。

研修で得た貴重な経験をこれから進路に生かしていきたいです。

◆猿田 千 聖さん

ホームステイでは、最初は英語が聞き取れず会話がほとんどできませ

んでした。

しかし、ホストファミリーの方々がとても優しく接してくれました。上小阿仁村からのおみやげも大変喜んでくれました。

いろんな事がおどろきでしたが、たくさん事を学べて良かったです。

◆宮野 あんずさん

今回の海外研修で初めて海外に行きました。日本を離れる際にはとても不安でしたが、シアトルに着いたときにはあまり不安には感じなく、楽しいという感覚が勝っていました。そして、ホームステイの際には、アメリカの、自分の意志をはっきりと伝えるという文化を教えてもらいました。それは私の人生を変える言葉でした。

◆石上 春 香さん

今回、初めて海外研修をしました。何があるのか、英語が話せるか不安だったけど楽しく過ごすことができました。

今回、一番不安だったホームステイも、知っている単語とジェスチャーで伝えることができたので良かったです。



お手玉作りに挑戦

上小阿仁中学校2、3年生の生徒19人は開発センターと生涯学習センターを会場にイングリッシュコミュニケーションを行いました。オーストラリアやアメリカ、イギリス出身のALT4人を招いて、8月9日から10日まで1泊2日で様々な活動に取り組みました。ジャグリングに使うお手玉作りや、出身国の紹介クイズなど、終始英語のみで行われましたが、生徒たちは憶することなく積極的に発言していました。

上小阿仁村 敬老会

期日 9月16日(金) 上小阿仁村敬老会

会場 健康増進トレーニングセンター

日程

| | | | |
|-------|-------|-------|-----------------|
| 11:00 | 11:30 | 11:45 | 13:30 |
| 送迎・受付 | 式典 | 休憩 | 昼食 (アトラクション) |

●対象者 75歳以上の方(昭和17年4月1日以前に生まれた方)

男 281人

女 515人

計 796人(杉風荘含) ※9月1日現在

金婚式ご夫婦(結婚50年のご夫婦)

対象 9組 おめでとうございます。

●当日は、保育園児によるお遊戯、村内各種団体による演舞等があります。

終了は午後1時30分の予定です。



バスの通行は次の通りです。



| 集落名 | 停車場所 | 時間 |
|------|----------|-------|
| 長信田 | 交流センター | 9:30 |
| 大阿瀬 | バス停 | 9:20 |
| 下仏社 | 多目的集会施設前 | 10:10 |
| 福 館 | 児童公園 | 10:30 |
| 下五反沢 | たばこや前 | 9:30 |
| 上五反沢 | 公民館前 | 9:30 |
| 水無団地 | バス停 | 10:00 |
| 沖田面中 | 不二亭前 | 10:20 |
| 大 林 | 入口バス停 | 10:00 |
| 南 沢 | 鯉茶屋前 | 10:00 |
| 八木沢 | 公民館前 | 9:30 |

| 集落名 | 停車場所 | 時間 |
|------|-----------|-------|
| 羽 立 | 集会施設前 | 9:40 |
| 堂 川 | 公民館前 | 9:30 |
| 上仏社 | 担い手センター前 | 10:00 |
| 杉 花 | 常光寺前 | 9:30 |
| 中五反沢 | バス停 | 9:40 |
| 大 海 | バス停 | 9:50 |
| 沖田面上 | 高橋旅館前 | 10:10 |
| 沖田面下 | 大海入口バス停 | 10:30 |
| 小田瀬 | へき地保健福祉館前 | 10:10 |
| 不動羅 | 集落内 | 9:50 |
| 中 茂 | 公民館前 | 10:00 |

○問い合わせ先 住民福祉課 住民福祉班 ☎77-2222